

Afrique de l'Ouest

L'ACDI a des programmes d'aide au développement dans huit des onze pays de l'Afrique de l'Ouest qui sont membres de la Francophonie, soit le Bénin, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, la Guinée, le Mali, la Mauritanie, le Niger et le Sénégal.

L'ACDI vise à y réduire la pauvreté en appuyant les changements socioéconomiques de nature à créer un équilibre plus harmonieux entre la population, l'économie et l'environnement. Les domaines prioritaires de ses programmes sont le développement du secteur privé et des infrastructures urbaines et régionales, la satisfaction de certains besoins fondamentaux (tels que l'éducation, l'eau potable et la santé), les communications sociales et la gestion des ressources naturelles. Dans ce dernier secteur, l'ACDI s'intéresse particulièrement aux ressources halieutiques, aux grands écosystèmes fluviaux et à la mise en oeuvre de la convention sur la désertification.

Les projets favorisent également la participation des femmes au processus de développement, la stabilisation du rythme de croissance de la population, la coopération régionale ainsi que la protection de l'environnement.

L'ACDI versera, entre autres, 2,1 millions \$ (1994-1999) au Projet femmes et activités économiques au Bénin afin d'accroître la productivité des micro-entreprises dirigées par des groupes de femmes. La planification et l'exécution du projet, né à la suite du Sommet de Chaillot, relèvent du ministère des Affaires intergouvernementales du Nouveau-Brunswick.

Un projet d'appui au développement de la démocratie et à la promotion des droits de la personne en Afrique francophone, projet doté d'un budget de 6 millions \$ (1993-1996), a débuté en 1993. Il est géré par le Centre canadien d'études et de coopération internationale (CECI).

Le Centre de coopération internationale en santé et développement de l'Université Laval s'est vu confier par l'ACDI la responsabilité d'un projet de 25,5 millions \$ (1995-2001) dans sept pays de la Francophonie en Afrique de l'Ouest; son objectif est de réduire l'incidence du VIH.

L'ACDI versera 18 millions \$ (1995-2001) à l'organisme canadien Solidarité Canada - Sahel pour aider des organisations non gouvernementales à établir des plans nationaux de lutte contre la désertification au Mali, au Niger et au Burkina Faso.

La société General Motors du Canada fournira sous peu cinq locomotives à l'axe ferroviaire Dakar-Bamako. En plus de donner au Mali un débouché sur la mer et d'accroître le commerce régional, le projet, d'une valeur de 12 millions \$ (1995-1998), offrira une formation aux employés du réseau ferroviaire et facilitera l'harmonisation des réseaux malien et sénégalais.